
香港冰球代表隊本周二在波斯尼亞

舉行的世界冰球錦標賽第三級別賽事

中勝出後，賽會竟將一首「港獨」歌

曲當成中華人民共和國國歌播放。港

協暨奧委會當時表示，香港冰球協會

已按照會方的新指引，向主辦機構提

供正確版本的國歌，又責成香港冰球

協會詳細調查出錯原因，及提交報

告。昨日，港協暨奧委會發表聲明，

指香港冰球協會未有跟隨《香港運動

員及隊伍參與國際體育賽事期間處理

播放國歌和升掛區旗的指引》的規

定，向港協暨奧委會索取包括正確版

本的國歌和區旗的工具包，已要求冰

協詳細調查。

A14

20232023年年33月月44日日（（星期六星期六））

2023年3月4日（星期六）

2023年3月4日（星期六）

◆責任編輯：勞詠華本 港 新 聞

◆香港文匯報訊

港冰協未按指引索取國歌工具包
港協暨奧委會要求詳細調查 並對未執行指引作解釋

香港文匯報訊 據中華人民共和國駐波斯尼亞和黑塞哥
維那大使館網站訊，3月2日，駐波黑大使季平看望正在
薩拉熱窩參加世界冰球錦標賽第三級別比賽的中國香港
男子冰球代表隊，在主辦方官員的陪同下現場觀看了中
國香港隊與新加坡隊的比賽。

對運動員維護國家尊嚴予以肯定
季平歡迎中國香港冰球隊來波參賽，對運動員們在比

賽期間維護國家尊嚴的愛國情懷和民族自豪感予以肯
定，讚賞運動員們的拚搏精神和精湛球藝，鼓勵大家再
接再厲，賽出水平，為國爭光。應組織方邀請，季平大
使為最佳運動員頒獎。
冰球隊領隊關婉儀感謝季平的關懷，表示維護國家尊

嚴是自己應盡的責任，無論何時無論何地都有一顆中國
心。我們將繼續刻苦訓練、努力拚搏，以優異成績回饋
祖國人民的關懷。
比賽中，中國香港運動員表現出色，多次追平比分，
最終通過加時賽以7:6力克新加坡隊，賽場上再次響起嘹
亮的《義勇軍進行曲》。

香港文匯報訊（記者 文森）環境保護署正建造首座處理都
市固體廢物的轉廢為能設施 I．PARK1，而重約6,000公噸的
第一個巨型機電設備預製組件上月已由珠海經水路運抵本
港。
在石鼓洲外海人工島興建的 I．PARK1，承辦商採用「組
裝合成」建築法，在珠海廠房完成組件的預製工序後，再運
送至人工島組裝。 I．PARK1 共設有12個巨型機電設備預製
組件，包括6個鍋爐燃燒組件及6個煙道氣體處理系統組件，
總重量達50,000公噸，相當於約5座法國埃菲爾鐵塔的鋼結
構重量，上月11日運抵本港的首個鍋爐燃燒組件，體積約58
米乘25米乘50米，相等於11架A380空中巴士的重量。

歷時6小時完成卸載
環境及生態局局長謝展寰昨日在網誌中表示，環保署基建
發展組為這次巨型組件運港做了大量準備工夫，除與在珠海
的承建商及駐地盤工程監督人員緊密聯絡外，並派員親往珠
海實地視察付運前的安排細節。
兩地項目團隊一直留意天氣和海面情況變化，每日開會數
次檢視實時、實地具體情況是否適宜付運，最後組件由巨型
躉船載運，經過約20多小時航程於上月11日運抵本港後，需
時約5個小時成功繫泊於人工島，再以特製陸上重型運輸車緩
緩地卸載至人工島碼頭，運輸專隊要配合潮汐水位及船艙穩
定裝置，歷時約6小時才完成卸載。
這個巨型組件現已展開組裝工序，而其餘所有組件亦預計
在今年第三季前全部抵達本港，他表示今次組件「首航」，
成功付運及順利展開組裝，讓團隊對今年如期運送其餘11件

個組件到人工島更具信心。
I．PARK1預計於2025年投入服務，估計全面運作每年可輸

出約4.8億度剩餘電力至公眾電網，能供10萬戶家庭使用，每
年並可減少約44萬公噸的溫室氣體排放。除I．PARK1外，政
府已委聘顧問對曾咀中部煤灰湖建設I．PARK2進行環評和
技術性研究，並正展開全港性選址研究，物色其他適合地點
興建轉廢為能設施。
謝展寰強調，現今焚化設施在外觀或空氣質素控制方面也

可做到與社區和諧共存，更可成為結合社區康樂的設施，興
建中的I．PARK1會裝設嚴格的空氣污染控制系統，確保排
放的煙氣不會對附近環境造成影響，而政府選址時會全盤考
慮地理位置、土地面積、環境影響、廢物運輸安排、基建設
施布局等各項因素，並結合社區設施或綠色旅遊概念，發揮
一址多用協同效應，讓市民受惠。
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表示，香港冰球
協會未有索取工
具包。圖為比賽
當日情況。
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◆駐波黑大使季平看望中國香港男子冰球代表隊，鼓勵
運動員再接再厲。

香港文匯報訊 律政司副司長張國鈞將於3
月5日啟程前往歐洲，到意大利、奧地利、
瑞士和荷蘭，與總部設於當地的三大國際私
法組織（即國際統一私法協會、海牙國際私
法會議和聯合國國際貿易法委員會）舉行會
議，進一步加強聯繫和合作，鞏固香港作為
亞太區國際法律及爭議解決服務中心的地
位。

訪問期間，張國鈞會出席多場研討會，並
發表演講，又會藉此機會與多個國際組織的
領袖和政商界翹楚會面，介紹香港穩健的法
律制度和法治情況，以及香港在「一國兩
制」和「背靠祖國、聯通世界」的獨特優勢
下就法律方面的最新發展，說好香港故事。
張國鈞將於3月11日在海牙結束行程，翌

日早上返抵香港。

香港文匯報訊（記者 鄭濬文）
立法會議會聯絡小組委員會成員
昨日與加拿大駐華大使珍妮弗梅
（Jennifer May）及加拿大駐港總
領事白靜芳（Rachael Bedling-
ton）會面。會上，雙方談及香港
與加拿大的商務狀況，以及香港
完善後的選舉制度等。加方表
示，隨着疫情過去，香港社會正
式復常，雙方應繼續保持溝通，
加強香港與加拿大的溝通渠道。
有與會的立法會議員透露，大

家在會面上討論和交流了多方面議題。加方
稱，懷念香港的一切，包括有美麗的行山路
徑、各式各樣美食，又指香港是一個多元化
的社會，應該包涵「多元化聲音」。有與會
議員強調，香港一直包容不同聲音，但過往
反中亂港議員肆意搗亂，瘋狂拉布、衝擊議
會等各種亂港行為，才需要撥亂反正。
聯絡小組主席張宇人表示，現時香港社會

安全，營商環境更好，並希望加籍在港人士
把握好香港在大灣區發展中的機遇，多發展

商機。參加會面的民建聯議員梁熙表示，隨
着社會復常，香港應該逐步加強包括民生、
經濟發展等多方面的對外交流。
新民黨議員李梓敬表示，他在會上提到香

港民主發展的問題，表示自香港回歸祖國以
來，選舉制度不斷因應社會發展而逐步完
善。在2021年完善選舉制度後，香港在國際
上多項人身自由以及法治指數排名中仍然位
居世界前列，他認為應加強與西方國家的溝
通和合作，讓他們真實了解香港的情況。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）為深化從化與香港、澳門的
合作，共建粵港澳大灣區，從化區委書記董可日前率團展開
兩天訪港澳活動，向港澳各界介紹目前從化經濟社會發展情
況，並誠邀港澳各界到從化投資興業。代表團行程包括到訪
香港賽馬會，雙方就共同發展大灣區馬產業、推進2026年起
於從化區舉行國際級賽馬賽事達成共識。馬會公司事務執行
總監譚志源深信，此舉可帶動從化區經濟及旅遊業發展，達
成共識。
董可一行當日到跑馬地拜訪馬會行政總裁應家柏、公司事
務執行總監譚志源等，就馬會從化馬場二期、廣州從化國際
賽馬發展中心等相關項目進行了深入洽談。
董可表示，從化與香港賽馬會在全面深化合作、探索規則
銜接等方面取得了重大成果，希望雙方繼續深化戰略合作，扎
實推動馬產業各項重點項目建設，加快構建世界級的現代馬產
業經濟圈。從化區委、區政府將按照廣州市政府與香港賽馬會
簽署的框架合作協議，全力支持香港賽馬會在從化的發展，推
動大灣區馬產業發展，打造粵港澳大灣區建設成功範例。
香港賽馬會內地事務部主管陳岳鵬昨日在接受香港文匯報
訪問時表示，十分高興董可把到訪馬會列為訪港行程的第一
站。他表示，馬會當日首先向董可一行介紹香港賽馬會的賽
事及誠信管理，例如過磅要求及賽事規則等，並表明將來的
從化賽事會採用同一個標準及水平。
馬會其後向董可一行介紹現時從化馬場擴建工程的進度，
包括預計於2025年內完成興建的觀眾看台可容納9,500人，

將成為從化區的標誌性建築物。陳岳鵬表示，興建觀眾看台
的前期準備工作，包括需要申請的批文已做好，快將動工，
「落成後將是提升從化經濟動力的重要一環。」

馬會擬在從化辦賽馬日
陳岳鵬形容，從化馬場與跑馬地馬場及沙田馬場將成為「鐵
三角」，令馬會有更大空間吸納更多會員、馬主及良駒。馬會
初步計劃每年會在從化舉辦4個至8個賽馬日，所有賽事規則
會與香港的賽事一樣。至於其他細節，包括會否受注等則有待
進一步討論，他強調「底線是一定會按內地法規舉行。」

香港文匯報訊 香港醫護人手不足，立法會
前年通過《2021 年醫生註冊（修訂）條
例》，容許指定院校畢業的非本地培訓醫生
來港工作5年後免試註冊，但反應一般。醫
務衞生局局長盧寵茂在接受網媒訪問時透
露，醫院管理局下月開始會派員到那些特別
多港人讀醫的國家或地區吸引他們回港工
作，而首站是英國。
盧寵茂承認，全球不同地方都面對醫護人

手不足問題。目前，香港每1,000人平均只有
兩個醫生，比起新加坡的2.8個及歐美國家及
地區的3個低得多。為此，香港已從多方面
增加醫護人手，包括增加醫科生學額及延遲
退休年齡等，又通過修例容許指定院校畢業

的非本地培訓醫生來港工作5年後免試註
冊，惟至今來港人數不多。
他透露，醫管局將於下月派出一個團隊到

特別多港人讀醫的地方「搶人才」，首站是
英國：「醫管局會派出一個團隊，去一些重
點的地方，特別多我們香港的年輕人在海外
讀醫的地方。也會提供很多協助，讓他們在
搬回來的過程中，給予住房或其他各方面支
援。」
被問到有否為「搶人才」訂立目標，盧寵

茂表示，如短時間內可以吸引到100名醫
生，就可以顯示到局方有能力吸引到人才，
「能夠有100個，我覺得就有能力200個、
500個，甚至將來2,000個。」

石鼓洲焚化爐組件抵港 料2025年投產

馬會冀2026年廣州從化辦國際級賽事

張國鈞明起訪歐四國 介紹香港法治

議員晤加拿大領事 冀保持溝通渠道

醫管局下月赴英「搶人才」
短期冀招百海外醫生

◆從化區委書記董可日前到訪香港賽馬會，雙方就共同發展
大灣區馬產業、推進2026年起於從化區舉行國際級賽馬賽事
達成共識。

◆石鼓洲焚化爐巨型設備組件抵港。

◆立法會議員會晤加拿大領事。

根據該場賽事的影片顯示，港隊在波斯尼亞
舉行的世界冰球錦標賽第三級別賽事中勝

出後，賽會未有播放正確的中國國歌，而是一
首「港獨」歌曲。在播錯歌大約8秒後，有港隊
成員向賽會示以「T字手勢」要求暫停，並在歌
曲停播後上前向賽會反映。大約兩分鐘後，大
會作出更正，並播放正確的中國國歌《義勇軍
進行曲》。
香港特區政府日前發表聲明，對主辦方是次
播錯國歌事件表示強烈不滿，並要求港協暨奧
委會展開深入調查及盡快提交報告。港協暨奧
委會名譽副會長貝鈞奇當日表示，按照現行程
序，香港代表隊出發前都會拿「工具包」，並
向主辦機構提供正確版本的國歌。他得知香港
冰球協會已按照新指引，向主辦機構提供正確
版本的國歌。
昨日，港協暨奧委會發表聲明，表示：「經
了解，冰協並未有跟隨《香港運動員及隊伍參
與國際體育賽事期間處理播放國歌和升掛區旗
的指引》（《指引》）第2段所示，於出發比賽
前向港協暨奧委會索取工具包，港協暨奧委會
已要求冰協詳細調查，及對未有執行《指引》
其他相關行為作出解釋。」
港協暨奧委會強調，自去年11月開始，港協
暨奧委會已多番向所有體育總會發出通告及安

排簡介會，要求他們須按《指引》第3段至6段
所示，向賽事主辦機構提供正確版本的國歌和
區旗，並在播放國歌或升掛區旗前，再次核對
所使用的國歌和區旗為正確版本，亦已致函各
國際單項運動聯會（IFs）及亞洲單項運動聯會
（AFs）等機構，嚴正要求他們必須使用由中國
香港隊伍或代表所提供的正確版本國歌，絕不
可自行於非官方途徑下載。

工具包附國歌硬件及區旗
根據有關指引，港協暨奧委會將向體育總會
提供一個工具包，包括兩份儲存正確國歌的硬
件（電腦硬碟或外置儲存裝置〔USB〕），以
及兩面區旗，以協助體育總會確保在國際體育
賽事中使用正確版本的國歌和區旗。體育總會
可在每次參與國際體育賽事前，向港協暨奧委
會索取工具包。
《指引》明確提到，體育總會須主動聯絡相
關的國際單項運動聯會（IFs）及亞洲單項運動

聯會（AFs），向他們提供正確版本的國歌，包
括國歌名稱，以及區旗的規格。每次賽事，體
育總會須提醒主辦機構並採取措施，以確保賽
事錄影片段及其他賽後的製作和刊物所標示的
國歌名稱和描述，以及區旗規格均準確無誤。
每當任何中國香港隊伍/代表參與國際體育賽
事，由相關體育總會執行委員會或委員會指派
的領隊，須負責攜帶兩份儲存正確國歌並備有
包括國歌名稱資料的硬件（電腦硬碟或
USB），以及兩面區旗。
《指引》規定，領隊負責把一份儲存正確國歌

的硬件（電腦硬碟或USB）及一面區旗交予賽事
主辦機構，該主辦機構須以書面確認收妥，包括
透過電郵、流動通訊軟件（例如WhatsApp訊
息）或附有官方簽署的便條；領隊須帶備另一組
國歌和區旗到比賽場地，供緊急情況使用。在播
放國歌或升掛區旗前，領隊必須即場向賽事主辦
機構再次核對即將使用的國歌和區旗為正確版
本，並確認所有字幕將正確標示國歌名稱。


